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Consiglio Federale 

 

Cagliari, 19 novembre 2022 

 

Presenti: 

Antonelli Lorenzo, Caposciutti Maurizio, Capuano Francesca, Consalvi Marta, Frigieri Fabrizio, 

Goi Veronika, Maggi Luigi, Martorelli Angelo, Torselli Giampaolo, Trifoglio Giovanni. 

 

Assenti giustificati per motivi di lavoro o salute: Cappuccilli Angelo, Medici Mario, Merendino 

Riccardo, Rivello Roberto. 

 

E’ presente il Presidente CAF Francesco De Sio. 

 

Verbalizzante: Mauro Fiori. 

 

Oggi 19 novembre 2022 alle ore 09.30 è convocato il Consiglio Federale della Federazione 

Scacchistica Italiana presso l’Hotel Regina Margherita, Viale Regina Margherita 44 in Cagliari, per 

discutere del seguente ordine del giorno: 

 
1. Approvazione verbale CF 24 settembre 2022  
2. Ratifica provvedimenti Presidente 

a. Regolamento Calendario Nazionale – correzione refusi 

b. Gran Galà degli Scacchi – premiati 

c. Nomine ECU - ECU Educational Commission – Alessandro Dominici 
d. Regolamento Finale TSS Online 

3. Comunicazioni del Presidente 

4. Bilancio di Previsione 2023 

5. Assegnazione manifestazioni 2023 

6. Informativa in merito al parere richiesto al CONI riguardo ai principi che regolano la decadenza 

di un Consigliere federale  
7. Progetto SeS “A scuola dagli Sport della Mente” 

8. Stampa tessere 2023 

9. Indennità atleti - varie 

10. Conferenza Presidenti CR 2022 

11. Nomine e incarichi 

12. Regolamenti 

13. Corsi istruttori e scuole di scacchi 

14. Promozione arbitri 

15. Comitati regionali e delegati provinciali 

16. Varie ed eventuali 

 

Il Presidente Maggi presiede la riunione. Constatata la presenza del numero legale, egli apre la 

riunione alle ore 09.40. 

 

Il Consigliere Goi è in viaggio per raggiungere la sede. 

 

Per il punto 1 di cui all’odg, il CF approva il verbale del CF del 24 settembre 2022 all’unanimità 

(delibera 101/2022) 

 

Per il punto 2 di cui all’odg, il Consiglio federale ratifica i seguenti provvedimenti assunti dal 

Presidente: 

a. Regolamento Calendario Nazionale – correzione refusi. Il CF approva all’unanimità 

(delibera 102/2022) 
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b. Gran Galà degli Scacchi – selezione premiati. Il CF approva all’unanimità. (delibera 

103/2022) 

 

Il Consiglio si interrompe per l’irruzione in sala di Roberta De Nisi che solleva una serie di 

rimostranze. 

Il Presidente e i consiglieri invitano Roberta De Nisi ad uscire dalla sala e a rappresentare le sue 

rimostranze nelle sedi proprie. Il Presidente la informa che nel caso non abbandonasse 

spontaneamente la sala sarà costretto a chiamare la forza pubblica. 

Dopo alcuni minuti, Roberta De Nisi lascia spontaneamente la sala del Consiglio e la riunione 

riprende. 

 

c. Nomine ECU - ECU Educational Commission – Alessandro Dominici. Il CF prende atto 

dell’avvenuta nomina da parte dell’ECU. 

d. Regolamento Finale TSS Online. Il CF approva all’unanimità. (delibera 104/2022) 

 

Per il punto 3 di cui all’odg il Presidente comunica quanto segue: 

- Sport e Salute ha approvato il progetto di € 330.000 “A scuola dagli Sport della Mente” 

presentato insieme alla Federazione Italiana Gioco Bridge; 

- Aggregazioni tra federazioni: il Presidente rende noto di aver partecipato ad incontri con le 

altre discipline degli sport della mente (Dama e Bridge) per discutere sulle possibilità di 

aggregazione a seguito delle richieste del CONI; 

- Commissioni FIDE: il CF si congratula con gli italiani scelti dalla FIDE per far parte dalle 

commissioni e augura a tutti un buon lavoro; 

- Ha incontrato i dirigenti della Scuola dello Sport per discutere sul rinnovo del protocollo 

S.Na.Q.; 

- Si è provveduto ad acquistare materiali sportivi (magliette e polo) per gli atleti che verranno 

inviati all’estero e per gli arbitri; 

- Ha stipulato il rinnovo della convenzione con la Federazione della Repubblica di San 

Marino; 

- Ha partecipato alla manifestazione “gli scacchi in Val di Noto” tenutasi i primi giorni di 

ottobre a Noto. 

 

Alle ore 11.20 giunge la Consigliera Veronika Goi. 

 

Per il punto 4 di cui all’odg, Il Presidente illustra il bilancio previsionale 2023 che è il più alto della 

storia federale.  

Il CF, sentito il parere dei Revisori dei Conti, approva all’unanimità il bilancio di previsione 2023, 

la relazione del Presidente, e dei Revisori dei Conti e tutti i programmi in esso contenuti. (delibera 

105/2022).  

 

Per il punto 5 di cui all’odg, il CF esamina le candidature pervenute per la manifestazione 

Campionato Italiano a Squadre Under 18 2023. Sono pervenute le seguenti candidature: 

- Bisaro Andrea (Lignano Sabbiadoro) 

 

Il CF, valutata attentamente la candidatura, assegna la manifestazione a Bisaro Andrea 

all’unanimità. (delibera 106/2022) 

 

Il CF esamina le candidature pervenute per la manifestazione Campionati Italiani Giovanili Under 

18 2023: 

- Unichess SSDRL (Tarvisio) 

- Le Due Torri SRL (Salsomaggiore) 
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Il Segretario generale informa il CF di aver ricevuto in data 18 novembre 2022 una PEC da parte di 

Due Torri SRL contenente il ritiro della candidatura. 

Il CF, valutata attentamente l’unica candidatura rimasta, delibera che venga svolta la verifica 

tecnica della struttura. Il CF approva all’unanimità. (delibera 107/2022) 

 

Il CF esamina le candidature pervenute per la manifestazione Trofeo Scacchi Scuola 2023. Sono 

pervenute le seguenti candidature: 

- ASD Fischer Chieti (Montesilvano) 

- Ego Travel SRL (Sibari)  

- Unichess SSDRL (Lignano Sabbiadoro) 

 

Il CF, valutate attentamente le candidature, assegna la manifestazione a ASD Fischer Chieti 

all’unanimità. (delibera 108/2022) 

 

Il Consiglio federale esprime soddisfazione per la qualità delle candidature presentate e ringrazia 

tutti gli organizzatori. 

 

Per gli eventi sotto riportati per cui non sono pervenute candidature il CF delibera la riapertura del 

bando: 

- Campionato Italiano RAPID con scadenza il 10 gennaio 2023  

- Campionato Italiano Seniores con scadenza il 10 gennaio 2023 

- Campionati d’Italia con scadenza il 16 dicembre 2022 

 

Il CF approva all’unanimità (delibera 109/2022) 

Il CF delibera, per i tre eventi per i quali si è riaperto il bando non si debba richiedere la quota a 

fondo perduto di € 500,00 per rimborso forfetario delle spese di gestione della pratica. Il CF 

approva all’unanimità (delibera 110/2022) 

Per quanto riguarda le Finali CIS Master e Femminile per cui non sono giunte candidature, il CF, 

visto la ristrettezza dei tempi (si deve svolgere nel periodo 25 aprile – 1° maggio 2023), verrà 

effettuata un’assegnazione diretta ad un organizzatore. Il CF approva all’unanimità (delibera 

111/2022) 

 

La seduta viene interrotta per il pranzo alle ore 13:10. La riunione riprende alle ore 13:50. 

 

Per il punto 6 di cui all’odg, in merito ai principi che regolano la decadenza di un Consigliere 

federale, il CF attende a breve il parere del Collegio di Garanzia del CONI. 

 

Per il punto 7 di cui all’odg, in merito al progetto di SeS “A scuola dagli Sport della mente”, il 

Presidente propone di costituire un gruppo di collaboratori che siano selezionati per le attività di 

progettazione, coordinamento e vigilanza del progetto tra i sigg. Paolo Collaro, Giuseppe Rinaldi 

Sebastiano Paulesu e Samuele Stucchi; per l’attività di controllo, rendicontazione e utilizzo del 

gestionale SeS sia incaricata la sig.ra Nada Vallone che ha iniziato a collaborare nello stesso ambito 

di attività in un altri progetti finanziati da SeS. 

 

Il CF da mandato al Presidente di conferire gli incarichi ad uno o più collaboratori fino ad 

esaurimento delle disponibilità previste nella voce spese generali del progetto approvato, prescelti 

secondo il seguente ordine di priorità: 

Per le attività di progettazione, coordinamento e vigilanza: 
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1. Paolo Collaro  

2. Giuseppe Rinaldi 

3. Sebastiano Paulesu  

4. Samuele Stucchi 

Per il controllo, rendicontazione, e uso del gestionale di SeS: 

1. Nada Vallone  

 

Il CF approva all’unanimità (delibera 112/2022) 

 

Per il punto 8 di cui all’odg, il CF esamina i preventivi presentati per la stampa delle tessere 2023. 

Il CF, valutate le proposte presentate, sceglie la ditta Idra per un totale di € 5.499,27 iva compresa. 

Il CF approva all’unanimità (delibera 113/2022) 

 

Per il punto 9 di cui all’odg, il CF, preso atto del Dlgs 36/21 in merito al lavoro sportivo, delibera 

che a partire dal 1° gennaio 2023 ogni indennità, borsa di studio e premio da erogare agli atleti 

siano al lordo degli oneri contributivi e fiscali. 

Per quanto riguarda il caso specifico del GM Vocaturo, il CF sentito il parere dei Revisori dei 

Conti, ritiene di non poter accogliere la richiesta. 

Il CF approva all’unanimità (delibera 114/2022)  

 

Per il punto 10 di cui all’odg, il CF delibera di svolgere la Conferenza dei Presidenti di Comitato 

regionale a Bologna per sabato 17 dicembre 2022. 

Il CF approva all’unanimità (delibera 115/2022) 

 

Per il punto 11 di cui all’odg, il CF prende atto delle dimissioni di Marta Consalvi dalla 

Commissione grandi eventi a far data dal 28 ottobre 2022. Il CF ringrazia Marta Consalvi per 

l’opera svolta. 

 

Per il punto 12 di cui all’odg, il CF esamina i seguenti regolamenti: 

- Regolamento del Settore Arbitrale; il CF delibera all’unanimità (delibera 116/2022) 

- Regolamento attuativo CIG 2022-2023; il CF delibera all’unanimità (delibera 117/2022) 

- Regolamento attuativo TSS 2022-2023; il CF delibera all’unanimità (delibera 118/2022) 

Il Direttore CIS Frigieri propone come date dei raggruppamenti CIS il 19-20-21 maggio 2023; il CF 

si dichiara favorevole e delibera all’unanimità (delibera 119/2022) 

 

Per il punto 13 di cui all’odg, il CF esamina la seguente documentazione ricevuta in merito alle 

seguenti Scuole di Scacchi: 

- Unichess – 1°-2° e 3° livello; il CF delibera all’unanimità (delibera 120/2022) 

- AS Trevigiana SSD – 1° e 2° livello; il CF delibera all’unanimità (delibera 121/2022) 

 

Per il punto 14 di cui all’odg, non vi sono nomine da ratificare. 

 

Per il punto 15 di cui all’odg, il CF esamina la comunicazione del Delegato regionale Abruzzo in 

merito alla richiesta da parte di quattro società dell’Abruzzo di convocare l’Assemblea regionale. 

Il CF concorda con quanto espresso dal Delegato e respinge la richiesta in quanto non vi sono le 

condizioni e i requisiti richiesti dallo Statuto. Il CF approva all’unanimità. (delibera 122/2022) 

 

Per il punto 16 di cui all’odg, il CF prende atto della lettera ricevuta dal MI e WGM Elena Sedina. 

Il CF ricorda che le convocazioni e altri aspetti tecnici sono di competenza del Commissario 

Tecnico il quale gode di piena fiducia da parte del Consiglio Federale. 

Il CF approva all’unanimità (delibera 123/2022) 
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Il CF, preso atto del verbale del CR Lombardo del 22 ottobre u.s, esprime preoccupazione rispetto 

all’eventualità che i TSS provinciali e/o regionali in Lombardia non vengano svolti.  

In considerazione da quanto letto dal verbale, il CF chiede che vengano messi a disposizione fondi 

adeguati da parte del Comitato regionale Lombardia agli organizzatori per lo svolgimento dei TSS. 

Il CF approva a maggioranza con il voto contrario della Consigliera Consalvi che chiede di 

attendere il risultato del bando pubblicato dal CRL (delibera 124/2022) 

 

Non essendovi altri argomenti all’odg, il Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 17.00. 


